



**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathaus

90403 Nürnberg

POA

<b>OBERBÜRGERMEISTER</b>		
<b>03. BEZ. 2013</b>		
I	ZUR KTS.	Antrag auf Anschaffung von Tablets für die Stadtverwaltung
	2 X	Antwort auf Urh. schrift Vorlage

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
Stadtratsfraktion Nürnberg

Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091  
Fax: (0911) 231-2930  
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)  
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

Nürnberg, 03.12.2013

### **Anschaffung von I Pads für Stadträtinnen und Führungskräfte der Stadtverwaltung – Antrag für den zuständigen Ausschuss**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Nürnberger Nachrichten berichten am 29.11.2013 über die „Anschaffung von I Pads für Stadträte und Führungskräfte der Stadtverwaltung.“

Grundsätzlich kann man die Ausstattung von Stadträtinnen und Verwaltung mit Tablets positiv sehen, wenn damit sowohl Einsparungen wie auch Arbeitserleichterungen verbunden sind.

Einsparungen könnten erzielt werden, wenn durch die Anschaffung von Tablets Unterlagen für Ausschüsse und Stadtratssitzungen nicht mehr in Papierform (z.T. mit Fahren) versandt werden müssen.

Kritisch zu hinterfragen aber ist in jedem Fall, warum Tablets von „Apple“, die besonders hochpreisig sind, angeschafft werden sollen. Auf jeden Fall aber müssen die Tablets plattformübergreifend, d.h. mit allen gängigen Betriebssystemen kompatibel sein.

Da die Beschaffung neuer Technologie sicherlich einige Zeit in Anspruch nimmt, ist es nicht sinnvoll, diese Grundsatzscheidung kurz vor Ende der Legislaturperiode zu treffen.



**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**

Wir **beantragen** einen Bericht / Beschluss im zuständigen Ausschuss, der folgende Fragen beinhaltet:

- Auf Grund welcher Entscheidungsgrundlagen möchte die Verwaltung Tablets von Apple anschaffen?
- Wurden Angebote anderer Anbieter und Betriebssysteme eingeholt und geprüft? Die Ergebnisse sind dem Ausschuss – wenn notwendig in nicht öffentlicher Sitzung – offen zu legen.
- Sind Auswirkungen auf die bisherige IT Ausstattung innerhalb der Verwaltung zu erwarten?
- Wurde geprüft, ob diese dann möglicherweise mit unterschiedlichen Betriebssystemen kompatibel sind.
- Wurde geprüft, ob aus Sicherheitsgründen auf den Tablets ausschließlich öffentliche Unterlagen aufgerufen werden können / sollen?
- Welche Folgekosten kommen auf die Stadt zu und bindet sich die Stadt mit der Festlegung auf die Firma Apple langfristig an einen (vergleichsweise teuren) Anbieter?
- Sind nach Einführung von Tablets mit Kosteneinsparungen an anderer Stelle zu rechnen?

**Beschluss:**

Über die Anschaffung von Tablets für StadträtInnen und Verwaltung entscheidet nach Beantwortung der oben gestellten Fragen der Stadtrat / zuständige Ausschuss in der Legislaturperiode ab 01.05.2014.

Mit freundlichen Grüßen



Achim Mietzko  
Fraktionsvorsitzender